
打完足协杯，申花全队放假，
2月中旬再集结，而俱乐部的工作
正紧锣密鼓，一刻也停不下来。
按照俱乐部的承诺，欠薪即将打
到球员卡里。此外，与前主帅弗
洛雷斯团队千万欧元的薪水纠
纷，也在处理之中。这些历史遗
留问题一旦得到解决，新申花
就能重新启程，迈步走向
2023赛季。
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文体程闻 体育

体坛观察

商谈接近收尾
这一年多来，申花球员每月只从

俱乐部领到生活补助。为此，上赛季

未能在足协规定的时间节点内处理好

历史欠薪的申花，还被扣罚6个联赛积

分。好在教练组和球员没有放弃努力，

命运多舛的2022赛季，申花最终取得

第10名的成绩，并提前完成保级目

标。那段时间，球队都在尽可能节省开

支。比如外出比赛，不太脏的球衣都是

球队自己洗而不是交给酒店，可能超重

的行李就租用卡车运送。这在过去是

不可想象的。

按照约定，补上的欠薪即将打进球

员的银行卡。辞旧迎新之际，没有比这

更能带给球员安慰和信心的了。过去有

俱乐部拿到球员签字的薪水表后却不见

下文，如今申花俱乐部作出承诺，球员的

心先安定下来。

一周前有媒体称，申花球员最终接

受了打折方案。但当时的实际情况并不

是百分之百，处理欠薪的商谈仍待收

尾。讨薪球员与管理团队之间，还有一

些小问题在解决。“看能不能打（进卡），

钱到账了才算解决了。”

为备战2023年男篮世界杯亚大区预选赛

第六窗口的比赛，中国男篮将于2月1日—19

日在崇明体育训练基地集训，随后前往香港

参加与哈萨克斯坦队和伊朗队的比赛。昨天

上午，中国篮协公布中国男篮18人集训大名

单，这份名单也体现了新帅乔尔杰维奇的新

思路。

名单中既包括赵继伟、郭艾伦、赵睿等成

名国手，也有年轻球员曾凡博、崔晓龙、崔永

熙、焦泊乔等。与前任主帅杜锋

带队有所不同的是，乔尔杰维奇

这次在选人上提升了后场高度，此

前入选国家队的徐杰、姜伟泽等小

个后卫，都未能入选这期集训名单，

他选择了同位置身体条件更好、身材

更高的后卫——他认为，中国男篮此前

的外线球员体型有些过小，这是不符合现

代篮球风格的。“身体上中国男篮必须对西班

牙、法国、塞尔维亚等世界领先国家队的建队

身体要素进行积极回应，这些身体要素包括

体型、速度、纵跳水平等。”乔尔杰维奇解释

说，“为了尽快帮助国家队获胜，为了更好地

和高水平对手完成身体对抗且不吃亏，为了

建立和世界杯、奥运会这一级别对手对抗的

稳定基础，我必须在大树后面看到一片森林，

而这项工作就从球员选择开始。”

一个多月前刚来到中国时乔尔杰维奇表

示，他始终认为打造国家队并不一定需要12

个最好的个人，而是需要12个能够最大程度

融入这个团队、让团队竞争力最大化的球

员。那本次集训名单的选拔中，他主要看重

球员的哪些特点？对此乔尔杰维奇表示，他

首先的考量是3个H：“Healthy（健康），我指的

健康更多是头脑方面；Hungry（渴望），渴望必

须展现在攻防两端；Humble（谦逊），一个国家

队球员的必备素质。除此之外，我还会关注

无私程度、防守质量，身体强壮程度、运动天

赋等，还有未来国家队建设的考量。”

乔尔杰维奇这次的选人，也是在为国家

队未来的人才建设考虑。像20岁的崔永熙、

曾凡博，22岁的焦泊乔，24岁的崔晓龙等人，

都是非常年轻的球员，其中有人还是第一年

打CBA。将这些球员选入中国男篮，这也在

很大程度上体现出新任主教练选择球员的思

路与众不同：“我希望通过此次征召，让中国

有天赋的年轻球员们加强认识，基于过往国

际大赛走势，到底具备什么样的素质才是国

家队所优先需要的，然后让他们带着这个认

识去继续成长。” 本报记者 珅元春

中国男篮集训名单出炉

新洋帅选人的3个

欠薪尽快补上 主场还待确定
申花下月集结迈向新赛季

能否回到虹口
告别长达三年的赛会制，2023赛季，

联赛将全面恢复主客场制。申花终于能在

主场迎回球迷的助威。一些2020年后加

盟申花的球员，以及从梯队提拔到一队的

球员感叹，“自己踢了3年球，还没真正踩

过虹口的草皮。”

球迷比球员更急，有的已在询问：新赛

季申花能不能回虹口？有些球迷猜测，会

不会，申花搬到八万人体育场？毕竟相比

虹口，可以省下场租、安保等费用。

其实，这种担心有点过早了。眼下各

俱乐部刚开始放假，按照进程表，2月将是

足协审核准入材料的时间，之后准入名单

公布，转会窗口开放，联赛最快在4月开

启。获得准入资格后，各队才能向足协申

报新赛季的主场。根据目前了解到的情

况，包括山东泰山、成都蓉城、北京国安等

队在内，新赛季都将回到专业球场比赛。

而且，主场的票房也是眼下各俱乐部的重

要收入来源。

首席记者 金雷

弗帅官司待解
前天，浙江队官宣钱杰给自由身加盟。

铁腰成为新赛季告别申花的第一名球员。不

少申花球迷为此感到惋惜，毕竟过去四个赛

季，钱杰给在申花的作用越来越突出。特别

是2022赛季，在吴金贵教练组的指导和信任

下，433阵型中，钱杰给与吴曦、汪海健成为

申花中场的主力配置，起到很好的互补作

用。他的大范围跑动和覆盖能力，为申花中

场竖起一道厚实的屏障，也是串联攻防枢纽

的关键一环。上赛季，钱杰给场均抢断高达

4.1次，有俱乐部人士感叹：“去年（钱杰给）绝

对是球队‘大腿’。”

很早，钱杰给就引起浙江队的兴趣。那段

时间，申花的股改还没有确定消息，薪水也还

欠着，合同即将到期的钱杰给与浙江先达成了

一致。如今告别之际，他特地发文感谢申花俱

乐部给自己的支持，包括当初管理层努力帮自

己恢复中国国籍。钱杰给确实是浙江队非常

需要的中场球员，而且，他母亲的祖籍是浙江

嵊州，这次他也算回到老家效力。官宣后，钱

杰给透露，母亲今年应该能来中国，“她可以带

我看看家乡，我也想了解这个地方”。

听闻钱杰给自由身离队，申花球迷关切另

外20名合同到期的球员，他们的未来何去何

从？其中，包括钱杰给的中场搭档、申花攻防

核心的吴曦，还有曹赟定、毕津浩等重要的进

攻队员。只是眼下俱乐部着力解决的是包括

外教外援在内的历史欠薪，特别是与前主帅弗

洛雷斯及团队1200万欧元的薪水纠纷。解决

不了这个历史遗留问题，申花的转会禁令就无

法解除，自然谈不上规划新赛季的球队架构，

包括与球员商谈续约，引进外援。根据国际足

联的最新消息，中国联赛的国际转会窗口推迟

到2月1日，具体时段待足协通知。
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■ 新赛季申花主场还在虹口足球

场吗？ 本报记者 珅铭珅 摄

■ 题理好遗留问题，程申花就能重程启程
者报记者 珅铭珅 摄
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